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ライダース・イン・ザ・スカイ 第 101号 
          新潟県央工業高校（旧三条工高）山岳部ＯＢ会発行 2024.1.15     

 

部創設 60 周年記念・ライダース発行 100 号記念総会の報告 

巻機山山麓の散策と雲天での親睦そばパーティー 
 

←旧山の家前の 

くつろぎ 

 

 

 

 

 

 

 
巻機山山麓へ→ 

 

 

 
金子先生の録音にあ

わせてライダース･

イン･ザ･スカイを合

唱しました→ 

 
←斎藤顧問から新入

部員にＯＢ会からの

Ｔシャツを贈呈 

2023 年７月 30 日日曜日 

９：00 雲天前に集合 山麓を散策 

12：30 雲天に集合・総会 

13：00 親睦そばパーティー 
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顧問の久住先生から現役報告        Ｓ42 年卒 志田俊雄さんの合図でそば始め！ 

 
現役部員は雲天のそばは初めて 

 

←ひたすら

そばを食べ

ました 

 

 

 

 

 

 
←口に入れたらすぐに次のそばに手を出す！ 

宇佐美先生による正しい？そばの食べ方 

Photo by 斎藤圭太（Ｈ17年卒） 

記念総会はがきに書かれていた近況を紹介します（順不同）

 

Ｓ41年卒 斎藤 勲（見附市） 

週一回、体力維持のために主に弥彦山などに登っ

ている。（年初から 6 月末まで 25 回）往復 2.5Ｈ

以上の山は 2 年以上登っていないが、老化防止に

は役立っているのではないか。高い山を登ること

を夢見つつ低下していく 75 歳の体力を気にしな

がらもう少し続けたい。 

 

Ｓ42年卒 小林俊郎（新潟市） 

現在は全く山登りはありません。女房と秘湯の帳

面を持って温泉に行くのが楽しみです。週一回の

競馬観戦も楽しい。 

 

Ｓ42年卒 志田俊雄（金沢市） 

記念すべき 60 周年・100 号メモリアル総会に出席 

 

し、皆さんの顔を見たいと思います。どこかに泊

まって次の日まで付き合ってくれる人が居ると嬉

しいのですが！ 

 

Ｓ43年卒 鈴木泰正（鹿児島市） 

今年も欠席させていただきます。今年から山行を 

再開しましたが、梅雨に入り中断しています。体 

力に合った山登りを続けたいと思っています。 

 

Ｓ43年卒 渡辺五郎（福島県田村市） 

提案です。互いに名前が分からない場合のために

名札の着用はいかがでしょうか。各自手作りで名

刺大「卒年度と名前」を記入して胸につける方法

です。 
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Ｓ45年卒 市川正和（千葉県柏市） 

ご無沙汰しています。コロナの規制がゆるくな

り、これから会合も多くなると思われます。 

同窓会も 10月頃実施予定です。（東京支部会は

今年中止となりました）ＯＢ会は都合により欠席

させていただきます。 

 

S46年卒 吉田光二（三条市） 

10月の母校の創立 110周年が終わるまで里山登山 

はお休みです。 

 

Ｈ02年卒 石田 孝（三条市） 

ＯＢ会運営の方々、大変ご苦労様です。早いよう 

ですが終活にむけて早期退職いたしました。 

 

Ｈ07年卒 廣瀬守彦（燕市） 

私、廣瀬はＯＢ会当日、長野で仕事になってしま

い欠席させていただきます。節目のＯＢ会に参加

できずに申し訳ございません。 

 

Ｈ16年卒 平田一也（宮城県白石市） 

日々変わらず元気でやってます。 

 

Ｈ19年卒 川村浩貴（三条市） 

私は参加できることになりましたので、総会に出

席します。 

 

Ｈ25年卒 高橋将汰（新潟市） 

残念ながら予定が会いませんでした。越後の山に 

没頭しています。 

 

Ｈ25年卒 福原拳太（長岡市） 

走ったり、泳いだり、笑ったり、調理など、いろ 

いろと動いています。興味のあることや好奇心を 

そそられると積極的に何ごとも挑戦しています。 

夜に眠れない悩みや頭を悩ますといったトラブル 

を作らない日常を送るためにいろいろ工夫してす 

ごしています。あとは大笑いして平穏にすごした 

いです。 

 

Ｈ30年卒 長谷川紘平（三条市） 

プライベートでの登山はしなくなりましたが、仕 

事でよく山に行きます。 

 

元顧問 石川恵子（見附市） 

すみません。この日は菩提寺の年間行事のお手伝 

い（裏方）があり、欠席です。新しい試み、盛大 

になることを祈っています。 

 

元顧問 藤田善思（新潟市） 

いつも欠席で申し訳ございません。透析の合間を 

ぬって角田山の麓をうろついています。 

 

元顧問 金子 達（千葉県佐倉市） 

「雲天」なつかしいなあ。新しくなってから 2・3 

回行ったことがあるけど、古い家は良かったです 

ねェ。手打ちソバがおいしくて熊の肉を食べさせ 

てもらったこともありました。 

 

 

＜メッセージ無しの返信者＞ 

 

Ｓ41年卒 阿部 敏（埼玉県八潮市） 

Ｓ47年卒 小出一雄（三条市） 

Ｈ02年卒 徳橋弘倫（三条市） 

Ｈ05年卒 金安 武（三条市） 

Ｈ11年卒 小柳将人（三条市） 

Ｈ19年卒 大山和俊（三条市） 

Ｈ23年卒 大山清史（三条市） 

Ｈ25年卒 波塚崇宏（新潟市） 

Ｈ25年卒 佐藤汰紀（三条市） 

Ｈ26年卒 土田 将（新潟市） 

Ｈ30年卒 高井正明（新潟市） 

 

  

部の現状 １年生１人 ２年生３人 ３年生２人  顧問３人（久住公彦・岡村 孝・渡辺知秀） 
夏山合宿で燕岳、秋季大会で焼峰山、通常山行で越後駒ケ岳と、部員が少ないながらも元気に活動していま

す。 

冬の期間は登山活動が制限されているので山へは行きにくくなりますが、グラウンドに雪が積もって雪上歩

行訓練ができる状態になりました。山岳部の活動にとっては恵みの雪、さっそくワカンの履き方をレクチャ

ーしたところです。 

あまり外に出られなくなる期間だからこそ、基本トレーニングや基礎知識の習得をみっちりやっていこうと

思います。(久住公彦) 

 
→焼峰山 

 

→→燕岳 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

- 4 - 

 

元顧問 金子 達先生よりの便り 
令和 5年 6月 4日（日）の新聞のテレビ欄を見ていたら、テレビ朝日で 1時 55分から「坂上忍が初キャン 

プ」というタイトルの番組があるというじゃないの。その内容の中に「たき火四流派を習得」というのがあ 

ったのだ。エッ‼ たき火に流派なんてあったの？と驚いた。これじゃまるで生け花や茶道のようじゃない 

の。 

そしてその番組を見てみた。①テイピー型 小枝を円錐状に組んで着火する。②リントの型 「リン」とい 

うのは「寄せかける」という意味で、割り木を寄せかけて、もとの方に着火する。③パラレル型 二本の太 

い割り木を五徳のように横に二本置いて、その間の小枝に着火する。 ④スターファイアー型 割り木を 

＊のように置いて、中央の小枝に着火する。長持ちさせる方法なんだという。まあ、流派というより、用 

途によって、木の組み方を変えるという四パターンだとわかった。 

だけど焚火といったら新しい人にはわからないだろうけど、高橋小一郎先生でしょうね。先生は火焚きは上 

手だったし、焚火が大好きだった。『部報』４号に佐藤末吉君が朝日連峰を縦走して泡滝ダムに通じる林道 

脇に幕営した時のことを「大木を皆で押したり引いたりしながら運んだことが忘れられない。そしてその木 

を燃やしてのキャンプファイヤーもすばらしい」と書いているが、私も、私の思い出に残るキャンプファイ 

ヤーの№１だね。あれは。（※本稿は総会の出欠葉書と一緒に 7月に投稿いただいたものです。） 

 

H10年卒 番場 誠さんからの便り 
山梨と京都インターハイに出場させていただきました。山岳部での思い出は南アルプス合宿でしょうか。北 

岳、仙丈ケ岳と、とても美しい山でしたし、仲間たちとの夜の宴会もいろいろありました。 

あれから、25年近くも経ってしまいましたね。今は愛知県犬山市でプラスチック金型職人として日々がん 

ばっております。なかなかＯＢ会に顔を出すことができず申し訳ありません。（※この便りは 12月にいた 

だきました。） 

 

おぼえていますか？ S60年から H03年までの卒業式後の色紙 
（Ｓ62年 第 22回の色紙はうっかりしていて作成しませんでした…） 

色紙に名前のある皆さん、そろっとＯＢ会を手伝ってください。 

Ｓ60年３月           Ｓ61年３月            Ｓ63年３月 

Ｈ01年３月                     H02年３月                      H03年３月 
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令和６年能登半島地震 －安否情報－ 
 

＜金沢市 志田俊雄さん＞ 元旦からお騒がせしております。幸いにも我が家は棚から物が落ちた程度で特 

に異常はありませんでした。市街地の反対側にあるアパートの状況を確認して先ほど帰ってきました。金沢 

市内は一部の被害以外は大きな影響は見られませんでした。皆さんに心配して頂きありがとうございます。 

 

＜新潟市西区 和田正さん＞ 自宅は棚から落ちた程度でした。ライフラインは無事です。ただ、局地的に液 

状化が出ています。新潟工業も前庭や近隣にも砂が浮いていました。積雪がなく、良かったと思います。 

 

＜新潟市西蒲区 波塚崇宏さん＞ 問題はありませんでした。地震発生すぐのニュースで近所がテレビに映っ 

ていました。古い家とブロック塀の被害が大きかったようです。 

                         

ＯＢ会ホームページ  
右のＱＲコードを読み取るとＨＰに入ります。（もしくは新潟県央工業高校山岳部ＯＢ会で検索） 

  掲示板を読むにはＨＰの「会員のひろば」から入り、下のＩＤとパスワードを入力すると入れます。 

。 

 

ＯＢ会グループ LINE もあります 
 現在 47 名が登録してそれぞれが随時書き込んでいます。 

 

 

 

―編集後記に替えて― 

 

◎60 周年記念およびライダース発行 100 号記念の総会にご参加いただき、誠にありがとうございました。

写真やコメントを通じて、皆さんが楽しい時間を過ごしていた様子が感じられ、非常に嬉しいです。 

（Ｈ07 年卒・廣瀬守彦） 

 

◎個人的には数年ぶりの巻機散策。途中途中で景色を見ては、吉田さんと宇佐美さんから昔の山岳部の活動

の思い出を聞きました。巻機山といっても世代ごとに活動内容は違うようで、思い出もそれぞれのようで

す。皆さんもＯＢ会の登山イベントがあるときは、ぜひ、現役時代の仲間を誘って参加してみませんか。思

い出を語り合うと良い気分転換になりますよ。（Ｈ19 年卒･川村浩貴） 

 

◎記念行事を終え、ＯＢ会の行く末を考える。世情の変化に対応してゆくには若い力が必要だ。LINE 投

稿、はがき返信、ＯＢ会出席などで意見を寄せてほしい。（Ｓ41 年卒・斎藤 勲） 

 

◎７月に記念総会を実施した報告が越年してしまいました。10 月に母校の創立 110 周年記念事業を抱えて

いたもので、その準備と後片付けで年末まで没頭していました。気がつけばクロネコＤＭ便が１月末で廃止

されるとか、地震で若干中断もしましたが大慌てでの編集でした。 

ＯＢ会の記念総会は参加人数では寂しいものがありましたが、各年代が幅広く顔を見せてくれました。これ

が横に広がることを期待しています。（Ｓ46 年卒･吉田光二） 

編集：吉田光二Ｓ46 年卒 090-4943-5927 



ライダース・イン・ザ・スカイ 第 101 号 －別冊－ 
 

101 号を印刷に出した後の１月 13 日にＳ43 年卒の渡辺五郎さんとＳ54 年卒の阿部孝幸さんの西大巓山行

が実現してＯＢ会 LINE とホームページの掲示板に投稿されました。福島県在住の渡辺さんに誘われる形

で阿部さんが同行した山行です。その山行の様子を投稿からピックアップして紹介します。 

なお、ＯＢ会 LINE には二人の滑る様子が動画で投稿され、山行記録の共有サイトの「ヤマレコ」にも

「563BCSkier」名で投稿されていますのでご覧ください。（吉田） 

 

山岳部HP掲示板より 

【1439】西大巓（1981.8Ｍ） 渡辺五郎  

1月 13日（曇り一時晴れ） 

阿部さん（昭和 54年卒工業 14回生）がお仲間を連れて福島の吾妻山にある西大巓の山スキーに同行

してくれた。 

麓の五色沼近くの駐車場で合流しグランデコスキー場に向かい、ゴンドラとリフトで海抜 1580 メー

トルに到着。ここでシールを付け、阿部さんのお仲間はスノーシュー姿で登りだすがすぐ装備の関係

で困難と判断し麓のレストハウスで待つことにして 4人パーテイで山頂を目指す。 

雪の付いたオオシラビソの林を登るとガスと風、上部の樹氷と化した木々を見ながら 2 時間 20 分で

山頂に到着。 

今日も東面を滑ることが出来たが、私がファーストペンギン、ホワイトアウトで超困難、やがて半分

くらい滑ると見えてくるがもう手遅れ！ 続く仲間は良い滑りなのだ！ 

東面の下からトラバースして登りのトレースに戻り、休止している第 4QDリフト脇の非圧雪斜面をみ

んなで思い切り滑り降りる。 

阿部さん、新潟から来られて OB同士で一緒に滑ることが出来て楽しい BCスキーが出来ました。あり

がとうございました。 

 

ＯＢ会 LINE より 

1月 13日（土）渡辺五郎 

阿部さん、今日の西大巓の雪、楽しんで頂いたでしょうか。 

ガスの中でしたが、山頂に立つ事ができてホワイトアウトの 

中を東面ボトム迄の滑り、いかがでしたか？ 

OBの皆さんで互いにこの Line等で連絡しあい何処かの山歩 

きや山スキーで交流できると良いですね    

 

1月 14日（日）阿部孝幸 

昨日は大変お世話になりました。パウダースキー最高です。  

五郎さんが何回も行かれる訳がわかりました。東面の大斜面 

ガスの晴れ間を狙っての滑り、林の中、悪戦苦闘などＢＣの 

醍醐味を味わえました。 

OB会を通じて先輩後輩が集える山行が増えるといいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

左 阿部さん  右 渡辺さん 


